



Calificación de Fitch Ratings a Tabasco reconoce manejo financiero responsable: SPF

El titular de la dependencia destacó el reconocimiento del manejo financiero responsable y la disciplina en el ejercicio del gasto aplicada por el gobierno estatal

La agencia especializada internacional Fitch Ratings modificó a la alza la calificación de Tabasco en materia de calidad crediticia, lo que reconoce el manejo financiero responsable y la disciplina en el ejercicio del gasto, aplicada por el gobierno de Arturo Núñez Jiménez, subrayó el titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas (SPF), Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra.

El pasado 16 de octubre, el despacho de prestigio mundial otorgó a Tabasco la calificación A+(mex) con perspectiva estable, sobre la base de un fortalecimiento de su flexibilidad financiera, acompañado de avances importantes en el saneamiento de sus pasivos de corto plazo y contingentes.

En su evaluación, Fitch Ratings destaca la disciplina mostrada por Tabasco al mantener un bajo nivel de endeudamiento, así como la renovada importancia económica del estado en el contexto de crecimiento y desarrollo regional, y su fundamental participación en actividades minero-petroleras.

La agencia que mide la calidad crediticia también pondera la actuación responsable del gobierno estatal, al no haber tenido que recurrir a la contratación de deuda adicional de corto o largo plazos, pese a las presiones de gasto y pasivos contingentes heredados por el régimen anterior.

Subraya además en su reporte, el impacto positivo que se espera en la estructura de ingresos de libre disposición por conceptos derivados de la reforma energética.

Víctor Manuel Lamoyi explicó que la calificación otorgada por Fitch Ratings “refleja una mejora en la capacidad de pago del estado en sus compromiso de largo plazo, en relación con otros emisores nacionales”, pero además, remarcó, “la recuperación de las finanzas estatales atraerá la atención de inversionistas que quieran participar en los diversos proyectos de energía, comercio, turismo e infraestructura que busque detonar la entidad”.

El funcionario estatal subrayó que con la nota de A+(mex), la institución resalta el buen desempeño financiero mostrado por la entidad, mismo que ha sido impulsado por esfuerzos de fiscalización, contención del gasto corriente y buen manejo de la deuda pública, implementados durante la presente administración pública.

Agregó que otro punto reconocido por Fitch Ratings está relacionado con el bajo nivel de endeudamiento que tiene Tabasco y un muy manejable nivel de servicio de la deuda (pago de principal e intereses).

El titular de la SPF mencionó que en cuanto al alza en las calificaciones específicas de los créditos bancarios de largo plazo contratados por el Estado, la calificadora internacional observó que éstas se fundamentan en la solidez de la estructura de dichos empréstitos.

Sobre las expectativas de Tabasco para el año 2015, la evaluadora avizoró un escenario en generación de flujo muy favorable, dado el incremento esperado en los recursos federales de libre disposición, derivados de los ingresos adicionales con la reforma energética.

“Fitch concluyó que la calificación y su perspectiva estable reflejan la expectativa de que Tabasco mantendrá márgenes de ahorro interno estable”, favorecidos por el control del gasto corriente y una mayor recaudación local, apuntó Víctor Lamoyi, quien indicó que esta situación redundará positivamente en mayores niveles de inversión estatal.

El secretario de Planeación y Finanzas dijo que las expectativas para Tabasco en los próximos años son muy buenas, y así lo confirma tanto Fitch como la calificadora Moody's "que hace algunos meses también mejoró la perspectiva de la calificación de Tabasco de estable a positiva".

"Los resultados muestran una constante mejora, reconocida por las propias agencias especializadas, sobre el manejo que se ha tenido en las finanzas públicas estatales, efectos que dan certeza a los inversionistas; señalan que vamos por el camino correcto, y cobran mayor relevancia coyuntural por los beneficios que se esperan obtener de la reforma energética", puntualizó.